



Berita Persetia

*Terbitan Perhimpunan Sekolah-Sekolah Teologi di Indonesia
untuk kalangan sendiri*

Sekretariat:

Jl. Proklamasi 27, Jakarta 10320

Tel. & Fax.: (021) 3915089

Email: persetia@gmail.com

Website : www.persetia.org

Edisi No. 1 Januari-Maret 2012



Selamat Natal dan Tahun Baru.

Natal tahun 2011 kita rayakan dalam suasana keprihatinan dan kerja keras bangsa kita untuk menampilkan damai sejahtera bagi semua elemen bangsa dan masyarakat. Kita sedang berjuang untuk mengatasi berbagai persoalan bersama, seperti kemiskinan yang diakibatkan oleh ketidakadilan, kekerasan yang memecah persekutuan, korupsi yang beranak-pinak, pencemaran dan perusakan lingkungan, penegakan hukum yang belum berkeadilan, dan penegakan hak-hak asasi yang belum memenuhi harapan.

Semua masalah ini menghadapkan kita pada tugas besar sebagai lembaga-lembaga pendidikan teologi untuk mengembangkan teologi dalam konteks pergumulan bangsa sambil mempersiapkan kader-kader gereja yang sensitif dan berani mengambil posisi yang tepat dalam arak-arakan umat ALLAH dan bangsa meraih hari esok penuh harapan.

Dalam hubungan ini tema Pesan Natal Bersama PGI dan KWI menerangi kita semua bahwa “bangsa yang berjalan di dalam kegelapan telah melihat terang yang besar” (Yesaya 9:1a). Tema ini memberikan harapan yang mengantar kita bersama masyarakat dan bangsa memasuki tahun baru 2012. Kita berpengharapan besar bahwa “TERANG” itu terus menuntun kita memasuki masa depan bersama sekaligus membarui dan mempersatukan kita dalam langkah juang mewujudkan “Damai Sejahtera” Natal YESUS KRISTUS TUHAN kita.

Selanjutnya melalui Edisi pertama BERITA PERSETIA tahun 2012 ini kami menjumpai ibu/Bapak/Saudara dengan berbagai informasi tentang kegiatan PERSETIA baik yang telah berlangsung di tahun 2011 maupun yang direncanakan untuk dilaksanakan tahun 2012.

1. Kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan Pengurus sepanjang tahun 2011:

1.1. Common Research of Dutch and Indonesian Scholars.

Pada tanggal 23-24 Mei 2011 di P.Th.U Kampen, Belanda, diadakan konsultasi para periset yang terdiri dari periset Belanda dan Indonesia, baik yang beragama Islam maupun Kristen (Protestan dan Katolik). Kelompok Indonesia terdiri dari Pdt. Dr. Julianus Mojau, Pdt. Yusak Soleiman, Ph.D, Pdt. Robert Setio, Ph.D. dan Dr. Syafa'atun Almirzanah (UIN Sunan Kalijaga). Pertemuan tersebut menyiapkan riset mengenai hubungan Islam - Kristen di Belanda dan Indonesia. Riset tersebut akan dibagi ke dalam 4 topik yaitu "Agama dan Negara", "Gender", "Hermeneutika" dan "Identitas". Kekhasan riset ini terletak pada upaya untuk menguak fenomena hubungan antar kedua agama di Belanda dan Indonesia. Untuk itu, setiap kajian akan melibatkan periset dari 2 negara dan 2 agama. Keseluruhan riset diharapkan akan selesai pada tahun 2013. Sebelum itu, pada bulan Maret 2012 di Yogyakarta akan diadakan pemantauan terhadap perkembangannya. Selain ke-4 topik tersebut, para periset akan memberikan tanggapan mereka terhadap sebuah dokumen yang dihasilkan oleh Sinode Gereja-gereja Protestan di Belanda (PKN) mengenai Islam (Islam Nota).

1.2. Konsultasi Nasional Mahasiswa Teologi di Indonesia (KNMTI). Kegiatan ini telah berlangsung di STT HKBP Pematang Siantar tanggal 18-20 April 2011 dengan tema: "Beritakan Injil kepada semua makhluk" (Markus 16:15); sub tema: "Mendengar jeritan Ibu Pertiwi dari Tanah Sumatera".

Diisi dengan ceramah-ceramah dari Pdt.Dr.P.K.Erari dari STT Abepura dan Pdt.Dr.Areng Mutak dari STT Aletheia Lawang, dan diadakan kunjungan ke Konservasi Alam di Lumbanjulu. Salah satu kegiatan lanjutan dari hasil konsultasi adalah penanaman 6.334 pohon oleh STT HKBP bersama Pemerintah Kota Pematang Siantar pada tanggal 18 Juni 2011. Konsultasi ini dihadiri oleh 48 mahasiswa dari 22 Sekolah-sekolah Teologi dan dibimbing oleh PO: Michael Chandra.

1.3. Asian Forum for Theological Education (AFTE).

Pada tanggal 9-11 Juni 2011 di Trinity Theological College, Singapura diselenggarakan pertemuan dari berbagai asosiasi perguruan tinggi teologi di Asia. Pdt. Robert Setio, Ph.D ikut hadir dalam pertemuan tersebut mewakili PERSETIA.

Tujuan dari pertemuan tersebut adalah menjajagi kemungkinan untuk membentuk jaringan kerjasama antar asosiasi sekolah teologi yang sekarang ini terbagi ke dalam asosiasi bercorak ekumenis (seperti ATESEA dan PERSETIA), asosiasi injili (seperti ATA dan PASTI) serta asosiasi pentakosta (seperti AFTA dan PERSATPIN). Keinginan untuk melakukan kerjasama itu didorong oleh adanya tantangan bersama untuk meningkatkan kualitas pendidikan teologi dan seandainya mungkin "sharing of resources". Pertemuan lanjutan akan diadakan di Jakarta pada akhir Juni 2012. STT Amanat Agung telah menyatakan kesediaannya untuk menjadi host.



1.4. Kuliah Akhir Tahun (Persetia's Summer School).

Proses belajar mengajar untuk mahasiswa S2 Sekolah-sekolah Teologi ini dilaksanakan tanggal 18 – 29 Juni 2011 di Kampus UKSW Salatiga. Acara yang berlangsung kurang lebih dua minggu ini dibimbing oleh para dosen dari luar dan dalam negeri: Dr. Gordon Preece, dari University of Melbourne, Australia, “Social Ethic”; Anthony J. Headly, Ph.D. dari Asbury Theological Seminary, Kentucky, USA, “Stress in Ministry”; Rev. Peter Bentley dari Wellspring Spirituality Centre, Australia, “Spiritual Direction”; John Mansford Prior, Ph.D dari STF Lederado, Flores “Intercultural Teology”; Dr. Simon Petrus Lili Tjahyadi dari SFF Driyarkara, Jakarta “Ketuhanan/Atheisme”. Selain itu diundang pembicara khusus dari kalangan Islam yaitu: Sumanto Al-Qurtubi, M.Si, dengan pokok “Among the Believers. Semua kegiatan ini diikuti oleh 104 orang dari 9 Sekolah Anggota Persetia, dibimbing oleh PO : Dr. Retnowati dan Resti Arnawa, M.Th.



1.5. Semiloka Pengisian Borang BAN-PT.

Untuk membantu Sekolah-sekolah Anggota dalam memenuhi standar yang ditentukan oleh pemerintah (d.h.i.: Badan Akreditasi Nasional Perguruan Tinggi Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan RI), telah diselenggarakan 2 (dua) Semiloka Pengisian Borang pada :

a. Tanggal 7 – 8 Oktober 2011 di Kampus STT Intim, Makasar, yang

diikuti oleh 43 peserta dari 10 Lembaga Pendidikan Teologi (9 anggota Persetia dan 1 undangan).

b. Tanggal 9 – 10 Desember 2011 di Kampus STT Alethia, Lawang yang diikuti oleh 24 peserta dari 8 Lembaga Pendidikan Teologi (6 anggota Persetia dan 2 undangan).

Kegiatan sosialisasi ini yang dibimbing oleh Pdt. Dr. Sem B. Hakh (dari STT Jakarta) dan Pdt. Dr. Daniel Nuhamara (dari F.Th. UKSW Salatiga), meliputi pelatihan pengisian Borang: Program Studi, Institusi/lembaga dan Evaluasi diri (Swot, Penilaian dan Strategi). Tujuan utama Semiloka ini adalah untuk mendorong Sekolah-sekolah Anggota menuntaskan proses akreditasi oleh pemerintah dan memberikan perspektif kepada sekolah-sekolah Anggota agar menata diri berdasarkan kesadaran bahwa ada standar tertentu yang harus dicapai dalam mengembangkan teologi sebagai ilmu.

Semiloka ini terlaksana dibawah koordinasi PO: Pdt. Yusak Soleiman, Ph.D

Selanjutnya pengurus akan memantau Sekolah-sekolah anggota dalam memenuhi ketentuan akreditasi pemerintah tersebut.



1.6. Konsultasi Nasional Teologi.

PGI telah melaksanakan Konsultasi Nasional Teologi pada tanggal 31 Oktober – 4 November 2011 di Wisma Bahtera Cipayung, Bogor, Jawa Barat dengan tema: “Berteologi dalam konteks, meretas jalan menuju Perdamaian, Keadilan dan Keutuhan

Ciptaan”. Dalam penyelenggaraannya Pengurus Persetia berpartisipasi dengan memberikan sejumlah dana dan ikut serta dalam pelaksanaan (Organizing Committee diwakili Andreas Christanto dan Steering Committee diwakili Wakil Sekretaris: Pdt. Yusak Soleiman, Ph.D). Selain itu Wakil Ketua Pengurus Pdt. Dr. J. Mojau menyampaikan materi tentang: “Peran Pendidikan Teologi di Indonesia dalam mengembangkan Teologi Kontekstual. Konsultasi Nasional ini dihadiri oleh Gereja-gereja Anggota PGI, Lembaga-lembaga Pendidikan Teologi dan undangan lainnya.

- 1.7. Workshop on Disability Discourse for Theological Institutions in Indonesia. Pada tanggal 17-19 November 2011 di UKDW Yogyakarta diselenggarakan lokakarya mengenai disabilitas bagi pendidikan teologi di Indonesia. Kegiatan ini merupakan inisiatif dari Ecumenical Disability Network (EDAN) - WCC yang dikomandani oleh Dr. Samuel Kabue. Peserta lokakarya adalah wakil dari 18 sekolah anggota PERSETIA. Mereka mendengar masukan mengenai upaya-upaya yang telah dilakukan Dewan Gereja-gereja seDunia (WCC) untuk mengembangkan kesadaran mengenai keberadaan orang-orang dengan disabilitas (persons with disability). Setelah itu, peserta membentuk 2 kelompok untuk merancang (1) integrasi pemahaman mengenai disabilitas dalam kuliah-kuliah yang sudah ada, (2) kuliah tersendiri mengenai disabilitas dalam sorotan berbagai disiplin. Hasil lokakarya ini dibagikan kepada semua sekolah anggota PERSETIA. Selain itu, PERSETIA diharapkan mengadakan kegiatan untuk menindaklanjuti lokakarya ini.
2. Kegiatan-kegiatan yang akan dilaksanakan tahun 2012:
 - 2.1. Penerbitan BERITA PERSETIA, setiap 3 (tiga) bulan tidak hanya sebagai sarana komunikasi dari Pengurus

kepada Sekolah-sekolah Anggota tetapi juga antar Sekolah-sekolah Anggota.

- 2.2. Konsultasi Nasional Mahasiswa Teologi di Indonesia, akan berlangsung tanggal 23 – 26 Mei 2012 dengan pelaksana: STT Bethel Jakarta. Konsultasi ini memfokuskan diri pada “Creation-Religion”, dan dilaksanakan di Graha Bethel Kantor Sinode GBI, Jalan Raya A. Yani, Cempaka Putih, Jakarta Pusat. PO : Sdr. Michael Chandra.
- 2.3. Kuliah Akhir Tahun (The Summer School) yang akan dilaksanakan di Ambon tanggal 8 – 21 Juli 2012. Direktur Pasca Sarjana UKIM Ambon, Pdt. Dr. I. W. J. Hendriks telah dimintakan kesediaannya untuk mengorganisir kegiatan tersebut. Sesuai rencana, KAT ini akan menyoroti “Ketidakadilan Gender, Konstruksi Sosio Budaya dalam Tinjauan Asian Hermeneutic”. PO : Pdt. Dr. Retnowati dan Pdt. Resti Arnawa, M. Th.
- 2.4. Study Institute dan Lokakarya kurikulum direncanakan untuk dilaksanakan di Yogyakarta. Study Institute akan menyoroti pokok: Metodologi Riset Teologi dan dihadiri oleh dosen-dosen bidang studi tersebut. Selanjutnya Konsultasi Kurikulum ini akan juga menyoroti kekuatan dan kelemahan Sekolah-sekolah Anggota dalam menyusun kurikulum. Diharapkan konsultasi yang akan dihadiri pimpinan Sekolah dan Direktur Pasca Sarjana ini akan mendorong peningkatan kemampuan Sekolah Anggota dalam manajemen kurikulum. Rincian mengenai 2 (dua) kegiatan ini masih dalam proses pembahasan. PO : Study Institute : Pdt. Dr. Julianus Mojau; Konsultasi Kurikulum: Pdt. Robert Setio, Ph.D. dan Sdr. Michael Chandra.
- 2.5. Program Penerbitan telah diawali dengan penandatanganan Perjanjian Kerjasama PERSETIA dan BPK Gunung Mulia, Jakarta dengan PO : Pdt. Yusak Soleiman, Ph.D. Program ini meliputi penerbitan Buku-buku Teks Teologi, Terjemahan Buku Pegangan, Hasil Konsultasi, Seminar dan Study

Institute. Dalam hubungan ini direncanakan agar penerbitan Majalah Teologi SETIA yang berhenti tahun 2004, dilanjutkan kembali.

- 2.6. Pemantauan terhadap perkembangan Sekolah-Sekolah Anggota untuk memenuhi syarat Akreditasi dari BAN-PT Kementrian Pendidikan dan Kebudayaan akan dilanjutkan. Kepada Sekolah-Sekolah Anggota yang sedang mengisi Borang dan mengharapkan bantuan PERSETIA, akan didampingi untuk memenuhi batas waktu yang ditentukan pemerintah yaitu Mei 2012.
- 2.7. Persiapan Perayaan Ulang Tahun ke-50 PERSETIA, 27 Oktober 2013, mulai dilakukan dengan meminta kesediaan STT Jakarta sebagai penyelenggara HUT tersebut. Ibadah Syukur akan dilaksanakan sebagai puncak dari rentetan acara Seminar, Konsultasi, Lomba tulisan ilmiah dan penulisan sejarah PERSETIA.
3. Kegiatan bersama Mitra Pelayanan 2012.
 - 3.1. Pertemuan konsultatif para peneliti Belanda dan Indonesia (koordinasi PERSETIA) akan berlangsung bulan Maret 2012 di Yogyakarta. Kegiatan ini dikelola bersama Kerk in Actie di Belanda. Penghubung Ketua Pdt. Robert Setio, Ph.D.
 - 3.2. Pertemuan AFTE (Asian Forum for Theological Education) akan berlangsung di Jakarta akhir Juli 2012. AFTE merupakan forum dimana lembaga-lembaga Pendidikan Teologi seperti ATESEA, ATA (Injili) dan APTA (Pentakostal) berkumpul untuk membicarakan berbagai hal menyangkut pendidikan teologi di Asia. PERSETIA diminta untuk mengurus pertemuan tersebut dan melalui Ketua Pdt. Robert Setio, Ph.D., STT Amanat Agung telah dihubungi dan bersedia menjadi tempat pelaksanaannya.
 - 3.3. Sebagai tindak lanjut Workshop on Disability 2011 yang diselenggara-

kan EDAN – WCC bersama UKDW di Yogyakarta, melalui Ketua, PERSETIA dipercayakan untuk memperbanyak hasil-hasilnya dan diteruskan ke Sekolah-sekolah Anggota.

4. Sekolah Anggota

4.1. STT Cipanas.

Tahun 2010 telah diakreditasi oleh BAN-PT dengan peringkat C.

4.2. STT Jakarta.

a. Tahun 2010 telah diakreditasi ulang oleh BAN-PT dengan peringkat A.

b. Tanggal 1 Oktober 2011, telah dilangsungkan serah terima dari Ketua yang lama (masa bakti 2007-2011) Pdt. Prof. J. S. Aritonang, Ph.D. (dengan Puket I: Pdt. Yusak Soleiman, Ph.D., Puket II: Pdt. Wendy Tangkersley-K, STM, Puket III: Pdt. Hendrik Ongirwalu, M.Th dan Direktur Pasca Sarjana: Pdt.Dr.S.B.Hakh) kepada Ketua yang baru (masa bakti 2011-2015), Pdt. Yoas Adiprasetya, Th.D. (dengan Puket I: Pdt. Yusak Soleiman, Ph.D; Puket II: Riani T. Soerjobroto, M.Psi, M.Min.; Puket III: Pdt. Simon Rachmadi, M.Hum.; Direktur Pasca Sarjana: Pdt. Septemmy E.Lakawa, Th.D.).

4.3. STT Bethel Jakarta.

Tahun 2011 telah diakreditasi oleh BAN-PT dengan peringkat C.

4.4. STT Jaffray Jakarta.

Pada Desember 2011 telah diadakan serah terima Ketua STT Jaffray dari Pdt. Drs. Jerry Rumahlatu, D.Th kepada Pdt. Dr. J. Tomatala.

5. Personalia.

5.1. Sdr. Andreas Christanto setelah mengabdikan sebagai pengurus PERSETIA (2002-2006), tenaga staf (2006-2008) dan Dirlak (2008-2011), mengakhiri tugasnya di PERSETIA dan menempuh studi S2 di STT Jakarta. Kita sampaikan penghargaan yang tinggi dan terima kasih atas

pengabdianya. Kita juga menopang untuk melanjutkan studinya.

Sebagai penggantinya, diangkat Pdt. Hendrik Ongirwalu, M.Th.

5.2. Sdri. Melda Sibuea, administrator Keuangan PERSETIA berbahagia bersama suami Benny Tobing atas kelahiran putra mereka Kevin pada tanggal 15 Desember 2011. Kita turut berbahagia dan menyampaikan selamat. Sementara Sdri. Melda menjalani cuti 3 (tiga) bulan, tugas-tugasnya dilaksanakan oleh Sdri. Toce Nahumury mulai 3 Januari 2011 setelah menjalani orientasi tugas sejak 7 Desember 2011.

6. Kewajiban Sekolah-Sekolah Anggota. Salah satu kewajiban Sekolah-sekolah Anggota PERSETIA adalah menunjang biaya rutin administrasi dan personalia melalui iuran anggota. Berdasarkan keputusan Rapat Anggota, Juli 2010, iuran wajib tiap tahun setiap sekolah Anggota adalah Rp.1.5000.000.- ditambah dengan iuran mahasiswa Rp.5.000.- tiap mahasiswa setiap tahun dan sumbangan sukarela.

Bendahara mencatat bahwa pada umumnya Sekolah-sekolah Anggota belum melunasi iuran wajib dan mahasiswa sejak tahun 2009, kecuali STT Jakarta yang iuran wajib dan mahasiswanya diperhitungkan dengan ruangan yang disediakan untuk Kantor PERSETIA. Pada kesempatan ini kami menghimbau agar Sekolah-sekolah Anggota menyetor kewajibannya untuk membiayai administrasi dan personalia di Kantor PERSETIA. Untuk itu kami sampaikan Rekening PERSETIA di Bank Mandiri Cabang Jakarta-Matraman – SWIFT-BMRI IDJA : 006-00-0458714-7 (IDR); 006-00-0458714-4 (USD).



Foto Sekolah Tinggi Theologia Lawang, Jawa Timur

Ketua - Pdt. Robert Setio, Ph.D | Wakil I - Pdt. Dr. Julianus Mojau

Wakil II - Pdt. Dr. Darwin Lumbantobing | Sekretaris - Pdt. Dr. Retnowati, M.Si

Wakil Sekretaris - Pdt. Yusak Soleiman, Ph.D; | Bendahara, Pdt. Jerry Rumahlatu, D.Th

Wakil Bendahara - Pdt. Resty Arnawa, M.Th | Anggota, Pdt. Dr. Sostenes Sumihe; Michael Chandra Wijaya; Staf, Pdt. Hendrik Ongirwalu, M.Th. (Direktur Pelaksana).